

# 区政のことときをきく

## 一般質問要旨

**新地方公会計改革の目的と方向性  
及び子どもの貧困問題を問う**

### 基本計画の改定と認知症対策を問う



北城貞治  
(自民党)

子どもの豊かな保育環境の確保と誰もが安心して老後を送るために



横山幸次  
(共産党)

ることを求める。

答 高齢者人口だけでなく、地域の実情に応じたセンターの配置を行なうとともに、職員配置は、区独自の基準として増員することとしている。さらに、高齢者みまもりステーション併設等、より効果的かつきめ細やかに対応している。

答 おむつ代補助の所得制限等、

削減した高齢者福祉をもとに廻すとともに、ふるわり200の回数

拡大等、思い切って区の独自福祉事業の拡充を行うべき。

答 一時保育事業の拡大やサービス

運営を確保するシステムを作るこ

と。とりわけ、人件費比率の基準

となっている。保育の質と安定的

性の質を確保することが大きな課題

だと考える。

答 現在、保育環境の整備、保育

になってきた。子どもが思いきり

遊びことのできる本来のあるべ

き環境が必要である。そのため、

認可保育園の定員弾力化の解消を

進めるとともに、園庭等の代替施

設を図として推進すべき。

答 区では、保育定員の拡大を図

ってきた。同時に、区独自の基準

は、支給方法を変更する状況変化

により、保育環境の確保にも努め

ている。園庭については、園庭の

回数を増やすことは考えていない。

その他の質問項目

答 いちはく子どもの貧困問題に

取り組んできた荒川区だからこそ、

見えてきた課題等を検証し、総括

した上で、今後の対策を考えてい

く必要があると考えるがどうか。

答 子どもの貧困は、様々な要因

が複雑に絡み合って発生してい

る。その中で、児童虐待への対応

は、喫緊の課題である。子ども家

庭支援センターと児童相談所の二

層構造を見直すことが不可欠であ

る。特別区への移管を強く求める。

答 子どもの貧困問題は、組織横

断的な取り組みが不可欠である。

専門的かつ包括的な権限を持つ常

設的部署が必要と考えるがどうか。

答 現場により近いところで支援

等の決定ができる組織や権限のあ

り方について検討を進める。

答 子どもの貧困の解消に向けて、

指標を開発し、政策・施策を改善

していくべきと考えるがどうか。

答 指標の開発の可能性等につい

て鋭意研究していく。

その他の質問項目

答 マイナンバー制度について

各一般質問の詳細については、現在作成中の会議録ができてしま

い。

答 固定資産台帳は、公

共施設等総合管理計画策定の最も

基本的なデータと認識している。

答 の実情に応じたセンターの配置を

行なうとともに、職員配置は、区独

自の基準として増員することとし

ている。さらに、高齢者みまもり

ステーション併設等、より効果的

かつきめ細やかに対応してい

る。

答 行うこと、全国の自治体が連携し

て发展を目指していくことが重要

だと考える。

答 認知症対策を問う

認知症対策を問う